

Cristo en la Historia

Jesucristo y el Pueblo Hebreo

Entremos, pues por un instante en la biblioteca de la historia, en esta inmensa biblioteca rica en volúmenes. Todo pueblo, toda edad, ha escrito uno con sus gestas, con sus lágrimas y a menudo con su sangre. Los volúmenes van agregando a los volúmenes y así ha de continuar hasta la consumación de lo siglos..

La parte de la biblioteca que no puede suscitar dudas de ninguna suerte respecto de nuestra tesis, se refiere a un pueblo singular, a una nación privilegiada, asistida de un modo sobrenatural por Dios: el pueblo hebreo.

Cristo es el centro de la historia de este pueblo. Todos los hechos, todos los acontecimientos, toda su vida entera se refieren al esperado de los pueblos, al Mesías La edad de los Patriarcas; la edad de los milagros, de Moisés San Samuel; la edad de las profecías, de Samuel a Jeremías; la edad de las súplicas, desde Jeremías hasta la venida del Redentor, son la preparación de Jesucristo. La historia profana, civil y exterior del pueblo hebreo—como lo ha demostrado luminosamente Formari—se armoniza y sirve de envoltura y de sostén al progreso de la historia sagrada, religiosa, interior; sentimos avanzar a Cristo en la transformación de Israel en pueblo por obra de Moisés, y en nación por obra de Josué, y finalmente en estado con la fundación del reino preparado por los Jueces y renovado después del destierro de Babilonia por obra de Esdras y Neemías.

“Viene al mundo, como llega hasta nosotros una persona, cuyos pasos ya hemos escuchado anteriormente. El rumor de su venida fué débil al principio, como suele ser todo rumor que viene desde lejos, más luego se le siente fuerte y cercano; comenzando desde el principio y continuado luego sin interrupción, al final es tan claro, que todas las cosas parecían voces de anuncio”.

Al igual que todos los pueblos, también el pueblo escogido tuvo su literatura. Es la par-

te de la Biblia llamada Antiguo Testamento, que constituye la admiración hasta del incrédulo. Todas esas páginas inspiradas, ora refieren acontecimientos históricos, ora cantan himnos de esperanzas, ora amaestren, no son más que una prefación del Evangelio, como se expresa Lacordaire, y resultan incomprensibles, si se prescinde de Jesucristo, prometiendo, profetizado, esperando e invocado. En vano los Faraones intentaban embrutecer a los Hebreos con la construcción local de unos monumentos de muerte, como son las Pirámides, pues están destinados por Dios para levantar en el seno de la humanidad el templo de la vida. Las vicisitudes más variadas y dolorosas, desde el destierro de Babilonia la pérdida de la libertad frente a las águilas romanas, no destruyen a este pueblo, que vive animado por una fuerza interior sostenida por la certeza de ser el elegido de Dios para preparar la venida del deseado de las gentes. La idea mesiánica—como dice Lacordaire—circulaba por sus venas como su sangre más pura, y sin la cual es imposible explicar su fe y sus destinos. También los Hebreos contemporáneos que esperaban al Mesías, como si no hubiera venido, atestiguan con la elocuencia de un hecho extraño cómo estaban arraigada en esa nación la expectación del Justo.

No me extendo sobre este punto. Toda la historia sagrada es una prueba de lo que afirmo. Desde los campos de la Caldea con las promesas divinas hasta Abraham, hasta el juramento de Dios a Isaac y a Jacob y a Judá; desde los campos nacionales y religiosos de David hasta las descripciones de talladas del futuro Mesías hechas por Isaías; desde las orillas del Eufrates, desde el destierro de Babilonia con la profecía de Daniel, hasta el anuncio de Ageo, podemos decir que Jesucristo ha sido el alma del pueblo judío. El que pretendiera ignorarlo o suprimirlo de la historia de ese pueblo, imitaría al que quisiera entender un libro suprimiendo el pensamiento que lo inspira.

Nuestros Enemigos

Del Importante Discurso Pronunciado por el Sr. Serrano Suñer, Ministro del Interior, el 19 de Junio en Bilbao, Tomamos lo Siguiete:

Hoy es ya más peligroso que el enemigo de las trincheras es otro enemigo de la política y de la diplomacia que mueve el adversario en Europa. En este orden podemos distinguir de una parte el enemigo interior—éste es bien conocido—, es el socialismo, es el comunismo, que significan la negación de ser permanente de España; es la masonería, es su propaganda antimilitarista; es, en una palabra, Moscú, que dirige, que lanza la consigna, y Barcelona, con otros Gobiernos de Europa, que mansamente, servilmente, ejecuta y cumple. Al lado de este enemigo, de todos conocido, existe otro menos co-

rante la gran guerra europea publicaba editoriales que nosotros tenemos registrados y que hemos de exhibir y de airear a todos los vientos, en los cuales decía cosas tan piadosas como éstas; A LOS ALEMANES QUE CAIGAN EN NUESTRO PODER, HAY QUE TRATARLOS COMO APACHES”.

Y nosotros desde aquí, seguros de nuestra conciencia católica, seguros de que prestamos otra vez un alto servicio a la Iglesia de Dios en España, nosotros decimos a “La Croix” que a los apaches franceses, que a los apaches checos, que a los apaches rusos que cogemos en los campos de batalla—, y éstos sí que son verdaderos apaches—, los tratamos humanamente.

El Domingo próximo, 28 de Agosto a las 4 de la tarde, el Exmo. Señor Arzobispo bendecirá solemnemente el nuevo Linotipo, para la imprenta de la “Acción Católica”, en su local Calle 4a. No. 26.

Se invita a todos los miembros de la “Acción Católica” y a todos sus simpatizadores en general.

rocido y más peligroso, de una zona simplemente comprensiva y masonizante.

Yo quiero apuntar ahora aquí concretamente, como botones de muestra, a Maritain y a cierta Prensa, que, para dolor nuestro de católicos, que tenemos el alma atribulada, nos aterra leer. Maritain, el presidente del Comité para la paz civil y religiosa de España. Este judío converso, que comete la infamia de lanzar a los vientos del mundo la especie de las matanzas de Franco y la necesidad inmensa de la legitimidad del “gobierno” de Barcelona, y “La Croix”. “La Croix”, periódico hoy pacifista, y, como tal, enemigo nuestro, que du-

Y yo invito al lector de “La Croix” y a los autores de esos editoriales a venir aquí a visitar con nosotros, por ejemplo, los campos de concentración de Lerma o de San Pedro de Cardena. Allí apreciarán cuál es el trato que España da a esas gentes patibularias que nada tienen de común con el trato feroz que ellos propugnaban para soldados al servicio de un pueblo que era su patria. Nosotros los tratamos como cristianos. (Aplausos).

Nosotros estamos seguros de pisar un terreno, desde el punto de vista de la ortodoxia católica, irreprochable, porque contamos con la condenación

explícita y rotunda que del comunismo, nuestro adversario, hiciera el Santo Padre; porque contamos, además, con el apoyo firme que para nosotros suponen las declaraciones de la Autoridad, de la jerarquía eclesiástica en aquella gran Carta Colectiva del Episcopado español; porque sabemos que nuestra juventud no muere sólo por la Patria española, sino también, otra vez, por la causa de Dios.

Y cuando nosotros actuamos con estos apoyos de firmeza incommovible, ¿qué pueden importarnos los disparos infames de esta prensa que, en una actitud, fuera de todo rigor disciplinario y canónico, admite en sus columnas la colaboración de un monstruo español que vistió traje de sacerdote, a quien el santo Obispo de Barcelona le negó licencia, y que hoy — el tristemente célebre A- Monserrat, el sacerdote Taragó—con esa negativa de licencia sin autorización de su Ordinario ni de la Santa Sede, como es una exigencia mínima inexcusable para rendir en París y para escribir de política, esté escribiendo, manchando ese periódico, contra el honor y la fama de España?

(Pasa a la 4a. Pág.)

¡AL LOBO! ¡ALERTA!

Ponemos en guardia a los Católicos contra la película “Lucrecia Borgia” q’ está para exhibirse en los cines de la ciudad.—Bajo las apariencias de obra artística consumada, es una producción libidinosa y corruptora, q’ explota con todo el lujo posible los instintos más degradantes del hombre y que la censura de las naciones, en que no es un mito la censura, rechaza de plano.

Y locos de atar nos parecen, los jefes de hogar que asisten y consienten a sus hijos o representados, a la exhibición de semejantes inmundicias, ya q’ a poco andar recogerán el fruto de su debilidad, al no impedir en los suyos lo que en sus manos estuvo impedir, desplegando un carácter verdaderamente cristiano.

¡Hasta dónde llegaremos!

GRAN FERIA de la Acción Católica, los días 3, 4 y 5 de Septiembre, en la Plaza de Catedral.

Sección de la Mujer ACTUALIDADES

LA MEJOR MADRE

No es demasiado tener dos madres.

La visible que nos dió la vida corporal.

La invisible que se interesa en nuestra vida espiritual.

No es demasiado porque para el cuerpo como para el alma hay momentos ¡tan difíciles!

¡Y es tan conveniente y consolador tener entonces una madre a quien recurrir!

A veces los católicos no llegan a comprender cómo María es madre de Dios, pero al propio tiempo es Madre de los hombres.

Incomprensión que los priva de toda una serie de consuelos y de estímulos.

Para San Luis Gonzaga ese era un pensamiento fuerza, una idea motor.

Hasta los Caballeros de la Edad Media vieron en esa verdad un acicate para grandes hazañas.

Ofrendar a María, al cabo del día, al cabo del mes y del año un conjunto de heroicidades, un ramillete de actos difíciles, de esfuerzos y de superaciones era para ellos un gran ideal.

El cristianismo había elevado a la mujer, al elevar a la pureza, y los hombres y los jóvenes de aquellos siglos de fe profunda, veían en la mujer un reflejo de aquella mujer que aplastó la cabeza de la serpiente, de aquella que mereció ser elegida por Madre de Dios.

De ahí la "dama" de sus amores a quien elegía para ofrendar sus "hazañas".

¿No sería posible, y hasta oportuno, el que nuestra juventud eligiera una dama a ese mismo fin,

¡Y habrá alguna más digna de un juvenil corazón que aquella que es Madre de Dios y Madre de los hombres?

HAY QUE ROMPER EL HIELO DE LAS FUENTES

Es decir, tienen ustedes que romper la rutina de un método de vida gris, sin ideales, consagrado a charlas sin sustancia, a diversiones tontas a visiteos insustanciales, a murmuraciones estúpidas, a preocupaciones sin sentido, de trapos y moños; a rivalidades mezquinas de amor propio entre amigas; a paseos, sin otro gusto ni provecho que el de la vanidad, siempre mal contenta. Es preciso que se decidan ustedes a vivir para algo, y que rompan valerosamente el hielo que les separa de la Humanidad. Piensen ustedes que son seres humanos, y que tienen ustedes grandes deberes que

cumplir por este solo hecho; consideren ustedes que en sus manos jóvenes y robustas está dormido el porvenir del mundo, y prepárense a cumplir valerosamente los deberes de mujer fuerte que les están a ustedes esperando.

No se desentiendan ustedes, porque ahora son felices, de los sufrimientos de la Humanidad, y no piensen que a ustedes no les toca remediarlos, o que los sufrimientos son cosa que ha querido Dios. Casi todos los sufrimientos humanos la pobreza, las enfermedades que nacen de la miseria, las que vienen del vicio, los crímenes por falta de amor y caridad son males que Dios no ha querido, males que proceden de la poca atención que hombres y mujeres prestan a su alma y a su vida. Y ustedes, podrán remediar todo esto en tiempo muy cercano, si ahora que muy ustedes jóvenes rompen el hielo del egoísmo y no dejan que se les endurezca el corazón. Tengan ustedes entusiasmo, por el amor de Dios, y además, téngase ustedes en mucho, y sepan que la Humanidad está esperando con ansia el resultado del trabajo de preparación que ahora deben ustedes estar llevando a cabo.

HAY QUE PREPARARSE A DAR FRUTO

El fruto que ustedes, mujeres de mañana, han de dar al mundo, han de ser sus hijos. Piensen ustedes en esto valerosamente, sin falso rubor; el rubor no está bien en cosa santa, y el más santo, más alto, más noble privilegio del mundo, es la maternidad. El mundo de mañana está esperando sus hombres, de ustedes. Prepárense ustedes a ser madres de veras. Una madre creadora de hombres", necesita salud, fuerza, ciencia, prudencia, justicia, fortaleza, templanza, caridad encendida, fe inmortal, esperanza indarraigable, conciencia estricta y conciencia perfecta, del bien que puede hacer. Todas las virtudes son pocas para formar el alma de una madre; toda la ciencia es poca para formar el entendimiento de una madre; todo el entusiasmo es poco para sostener a una madre en las dificultades de su santa misión.

La madre es creadora con Dios: puede y debe ser redentora con El. Piensen ustedes en la gloria de dar al mundo un hombre, y tiemblen ante la tremenda responsabilidad de tener en los brazos a un hijo y no saber hacer un hombre de él.

La carta colectiva del Episcopado Español y la guerra de España

XXII

CONCLUSION...

Es verdaderamente hermosa y bella sobre toda ponderación la conclusión de tan noble documento. (Cerramos) dicen Venerables hermanos, esta ya larga carta, rogándoos nos ayudeis a lamentar la gran catástrofe nacional de España, en que se ha perdido, con la justicia y la paz, fundamento del bien común y de aquella virtuosa de la ciudad de que nos habla el Angélico, tantos valores de civilización y de vida cristiana".

En cuyas palabras, como es claro y notorio, lo que les preocupa y lamentan principalmente los señores Obispos españoles, es lo que el hombre, los pueblos y la sociedad debe estimar y defender ante todo, el imperio de la justicia y la paz, fundamento del orden y del bien común y sin las cuales no puede florecer la vida virtuosa de la ciudad, en sentir de Santo Tomás de Aquino.

Pero la causa, el origen de esta tan tremenda catástrofe que sufre España? "El olvido de la verdad y de la virtud en el orden político, económico y social, afirman, nos ha acarreado esta desgracia colectiva. Hemos sido mal gobernados, agregan, porque, como dice Santo Tomás, Dios hace reinar al hombre hipócrita por causa de los pecados del pueblo". "Y bien sabida es esta sentencia también de los libros santos: "La justicia ensalza y hace prósperas a las naciones; pero

Budín de Mermelada

Se baten cuatro claras como para merengue y se le ponen cuatro cucharadas grandes de azúcar molida, se sigue batiendo y se le pone bastante dulce de damasco al paladar. Se vacía en un molde acaramelado y se pone al baño de María al horno. Se sirve con una leche crema.

Budín de Leche

En tres tazas de leche se des hace un pan y se cuele. Se alinea con azúcar al paladar, vainilla y canela. Se baten tres claras como para merengues y se añaden tres yemas. Se unen con la leche y se vacía a un molde untado con manteca. En seguida se cuece en el horno regular.

el pecado hace miserables a los pueblos".

Por tanto, "Videant consules", tomen nota y aprendan la lección y escarmienten en cabeza ajena cuantos están obligados a velar en la sociedad por el orden público y social, por el reinado de la justicia y la paz; que no sólo de pan vive el hombre, y el progreso material sin el moral, lejos de aprovechar al hombre, le perjudica enormemente, facilitándole los medios de dar rienda a sus pasiones y encender en su corazón juntamente con los más desbordados apetitos la ira, el odio y la venganza contra su prójimo.

"A vuestra piedad añadid la caridad de vuestras oraciones y las de vuestros fieles, prosiguen diciendo; para que aprendamos la lección del castigo con que Dios nos ha probado; para que se reconstruya pronto nuestra patria y pueda llenar sus destinos futuros, de que son presagio los que han cumplido en siglos anteriores; para que se venga con el esfuerzo de las oraciones de todos esta inundación del comunismo que tiende a anular al Espíritu de Dios y al espíritu del hombre, únicos polos que han sostenido las civilizaciones que fueron.

Donde a la conmiseración, humanidad y condolencia por tan terrible prueba, imploran de los Obispos y fieles católicos de todo el mundo, suplican cristianamente el favor de la caridad y el auxilio de la oración; ayuda eficaz para conseguir del cielo los bienes y ventajas más inestimables: la reparación y reconstrucción de tantas ruinas y desastres principalmente espirituales; pero sobre todo para que sea exterminado de España el azote terrible del comunismo y amenaza formidable contra la civilización cristiana en el mundo entero, ya que sus tenebrosos designios y propósitos se cifran en hacer que desaparezca en la tierra el reinado de Dios y de su culto, la religión y la moral cristiana y sean sustituidos por el del odio a los hombres y la barbarie más desenfrenados.

Mas, por grande y estimable que sea todo esto, no basta ni es suficiente, si no se junta con la caridad de la verdad sobre las cosas de España, añaden. Ah! sí; porque, "Non est addenda afflictio afflictis (afligir al afligido es el mayor de los crímenes) que a la pena que sufrimos se ha añadido la de no haberse comprendido nuestros sufrimientos. A ún más, la de aumentarlos con la

mentira, con la insidia, con la interpretación torcida de los hechos. No se nos ha hecho siquiera el honor de considerarnos víctimas. La razón y la justicia se han puesto en la misma balanza con la sinrazón y la injusticia, tal vez la mayor que han visto los siglos. Se ha dado el mismo crédito al periódico asalariado, al folleto precavido o al escrito del español prevaricador, que ha arrastrado por el mundo con vilipendio el nombre de su madre patria, que a la voz de los prelados, al concienzudo estudio del moralista o a la relación auténtica del cúmulo de hechos que son afrenta de la humana historia. Ayudarnos a difundir la verdad. Sus derechos son imprescriptibles, sobre todo cuando se trata del honor de un pueblo, de los prestigios de la Iglesia, de la salvación del mundo. Ayudarnos con la divulgación del contenido de estas letras, vigilando la prensa y la propaganda católica, rectificando los errores de la indiferencia o adversa. El hombre enemigo ha sembrado copiosamente la cizaña, ayudarnos a sembrar profusamente la buena semilla".

Esto piden, esto suplican a los Obispos católicos de todo el mundo: la ayuda, el socorro y la cooperación en el conocimiento y divulgación de la verdad sobre las causas, los motivos legítimos y justificativos del movimiento nacional contra la revolución marxista que la Tercera Internacional desató en España con el propósito diabólico de destruir en ella la religión y la patria. Solamente les piden los Obispos de España que les ayuden contra la campaña calumniosa y mendaz de la prensa comunista que no ha cesado de tergiversar y encubrir la verdad sobre los verdaderos hechos de la guerra, procurando extraviar la opinión pública y volcando sobre la valiente y legítima defensa de los verdaderos españoles y católicos y patriotas que han preferido la muerte y arrastrar los mayores sacrificios antes que someterse al dragón infernal del comunismo internacional y ver destruida su religión y soviética su patria.

Puede darse cosa más justa y cooperación y ayuda más noble y digna y elevada y hasta necesaria? Porque, ah! el infierno no todo y se ha conjurado contra la civilización cristiana en España, y no exageran, nó, cuando se lamentan de que "a la pena por lo que sufrimos se ha añadido la de no haberse comprendido nuestros sufrimientos, además, la de aumentarlos con la mentira, con la insidia, con la interpretación torcida de los hechos", (no solamente por los enemigos de la fe y doctrina católica sino hasta por la prensa y publicaciones que se tienen por católicas).

(Pasa a la 4ª Pág.)

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS
CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Cental y Calle 9a. No. 12
Ciudad de Panamá.

Sección Catequística

XLVIII—La intuición y la Iglesia

La intuición, como procedimiento de enseñanza en las escuelas, ha tardado en introducirse. Prescindiendo de Bacon de Verulamio, que exigió la observación directa como medio de conocer la naturaleza, y cuyos méritos celebró demasiado la Convención francesa, fue Comenio quien en su "Orbis Pictus" se valió de grabados para enseñar el sentido de las palabras. Ambos tuvieron un precursor en el gran pedagogo español Luis Vives, que fue quien abrió el camino de la intuición y del método inductivo a la moderna pedagogía. Ellos no hicieron más que seguir y desarrollar sus pensamientos Franck y los Pietistas, Basedow y los Filántropos, no obstante sus esfuerzos, no llegaron a generalizar el uso de la intuición en las escuelas. Pestalozzi y Froebel siguieron ese camino, perfeccionándolo; y hoy la intuición y la acción se consideran por todos como dos grandes resortes educativos.

Pero no hemos querido trazar la historia de este medio de enseñanza. Nuestro fin es hacer ver que, si como procedimiento escolar puede llamarse

moderno, lo ha usado la Iglesia siempre, imitando a su Fundador Divino. Cómo enseñaba el Divino Maestro sino por medio de parábolas? No decía: mirad los lirios del campo..., para hablar de la Providencia? Para contestar al que le preguntaba quién era su prójimo qué otra definición le dió, sino la parábola del Samaritano? Cuál era su continua lección sino el ejemplo? Y, por medio de la Encarnación no se hizo Dios visible? Y para comunicarnos la gracia no instituyó señales sensibles, que son los Sacramentos?

Pero si hablamos de la Iglesia qué nos dicen los grafitos y pinturas de las catacumbas, las esculturas, vidrieras y retablos de las iglesias, las biblias de los pobres, las tablas de Catecismo, los Catecismos con grabados, impresos a raíz del Concilio de Trento? Quién podrá negar que la liturgia presenta como en escena la doctrina católica?

Como procedimiento en la Catequesis ya veremos, en la Historia, sus vicisitudes; así como en la lección próxima tendremos que indicar algo de la abundancia de medios intuitivos de que se dispone en la actualidad.

Misionales

La XVI Semana de Misiología de Lovaina.—La Misión y las Fiestas Populares

LOVAINA, (Bélgica).— La Semana de Misiología que celebró su décimaquinta Sesión en Nimega (Holanda) el pasado año, se reunirá nuevamente en Lovaina durante este mes de agosto. En efecto, tomando en consideración las indicaciones que en ese sentido se le han hecho, la secretaría ha decidido que las sesiones de Lovaina habrán de celebrarse cada dos años. La Semana intermedia se organizará en un país diverso.

El tema central de la décima sexta Semana de Misiología será éste: "La Misión y las Fiestas Populares". El tema se presta a interesantes relaciones referentes a las diversiones en las diferentes regiones, a la actitud de la Iglesia respecto a ellos y a través de la historia, y a los problemas tan actuales de su práctica misionera.

Las diversiones forman parte del patrimonio de todos los pueblos. Conviene pues no rechazarlas en bloque, ni tampoco aceptarlas todas sin examen previo. Las danzas, los cuentos populares, las canciones los juegos, las fiestas colec-

tivas y las procesiones desempeñan un papel importante en la vida de las nuevas cristiandades. Por otra parte diversas formas de diversiones europeas van penetrando en esos ambientes. ¿En qué medida podrán, éstas, contribuir a la cristianización completa de los pueblos evangelizados? Todos estos problemas merecen la atención de cuantos se preocupan por el porvenir de las misiones.

El Comité ha hecho un llamamiento a los institutos religiosos de los diferentes países para que traten estas cuestiones, las cuales serán luego objeto de fructíferos cambios de ideas entre los semanistas.

A su debido tiempo se enviará el programa detallado de la XVI Sesión a todos los misioneros y aspirantes que lo soliciten a la Secretaría permanente de las Semanas de Misiología, rue de Recollets 11 — Lovaina.

A la misma Secretaría puede pedirse el prospecto de la colección de las Semanas. Dicha colección acaba de enriquecerse con una voluminosa relación de las Sesiones de 1936, titulada: "La hechicería en los países de Misión".

(FIDES).

"Ni siquiera se nos ha hecho el honor de considerarnos víctimas (de la barbarie y odio y venganza comunista), añaden; y en la misma balanza se ha pesado la razón y la sinrazón, la justicia y la injusticia, tal vez la mayor que han visto los siglos".

(Continuará)

Marcelino Ganuza, A. R.

EL PAPA CONDENA DE NUEVO TODO NACIONALISMO EXAGERADO

CASTEL GANDOLFO, Agosto 12 (AP)—El Papa Pío XI hizo hoy su primera salida de su palacio de verano. El Pontífice se dirigió en automóvil al Colegio de la Propagación de la Fe, donde habló ante los estudiantes misioneros. Su aparición en público causó sorpresa. El Papa previno a los estudiantes contra el nacionalismo exagerado, y les dijo: "Hay lugar para un nacionalismo moderado, asociado a todas las virtudes", pero les dijo que debían guardarse del "nacionalismo exagerado", el cual "es causa de continuas divisiones, y casi de guerra".

El Santo Padre dijo a los jóvenes estudiantes "Guardaos por encima de todo, de otro grave peligro, el nacionalismo exagerado".

Estas declaraciones las ha hecho el Sumo Pontífice al día siguiente de haber anunciado el Partido Fascista el acuerdo mediante el cual se pone fin a la fricción entre la Iglesia Católica y el "nacionalismo exagerado". En su discurso del 29 de Julio sobre el problema racial, levantó su voz contra esos ataques y contra ese nacionalismo exagerado a que se refirió hoy.

La visita del Papa al Colegio de la Propagación de la Fe duró veinte minutos, y al terminarla se dirigió a la escuela de verano del mismo colegio, donde fué recibido por los prelados a cargo de la institución.

Acción Católica

XLVIII—La utilidad de la forma orgánica para difundir el bien

La forma orgánica de la Acción Católica es también muy útil cuando se trata de realizar sus fines externos de apostolado. Y el fin positivo es este: difundir el bien en todas las direcciones.

En sus discursos a las asociaciones católicas Pío XI ha proclamado muy amenudo esta verdad: La organización del bien es multiplicación del bien. La razón general la hemos explicado ya. Pero en el caso nuestro hay también una razón particular, y es que la difusión del bien, a -diferencias de muchas otras empresas, en cuenta delante de sí un modo de obstáculos suscitados por las pasiones del hombre y por el odio de Satanás. Para superarlos se necesita ser muchos y estar unidos.

Se necesita ante todo ser muchos.

Muchas las asociaciones y muchos también los asociados.

El ideal es este: ninguna aldea sin asociaciones católicas.

Dice a este propósito Pío XI: Si para iniciar las grandes empresas se requieren pocos y

buenos, viene también el momento en que, para actuarlas, es necesario la masa. También, la masa tiene su importancia, y siempre con la necesidad de ser animada y dirigida; pero solo ella, en definitiva, puede mantener vastas y sólidas posiciones.

Pero no basta la masa, la multitud. Se necesita que proceda esta viribus unitis. En un ejército cuenta el número, cuenta la preparación y el valor de los soldados, pero todavía cuenta más la disciplina y penetración de las filas.

El mismo Pontífice, recomendando "La unidad de dirección y la forma orgánica de la cooperación", dice: "Sin unión, los esfuerzos, incluso los mas generosos, se pierden y no dan sino un pequeño porcentaje de aquel gran fruto que podrían producir.

Y es evidente que a la unión de fuerzas, a la disciplina de las filas también en la Acción Católica ayuda mucho la unidad de mando, el cual, como fuerza motriz, desciende a través de todos los grados jerárquicos hasta las últimas escuadras, creando una admirable armonía de movimientos y operaciones.

FARMACIA NACIONAL
CHAPMAN & Cía. Ltd.
Especialidad en preparación de recetas,
Ventas por mayor y menor.
AVENIDA CENTRAL—PARQUE SANTA ANA
TELEFONO No. 179

¿ES PECADO COMULGAR CON TRAJE Y ARREGLOS MUNDANOS?

Algún pecado es sin duda ninguna de modestia, de irreverencia, de escándalo, de profanación. Pecado es desde luego de formal desobediencia acercarse a recibir un sacramento, sea el de confesión, comunión y aun

de matrimonio con los brazos desnudos y con escotes exagerados. Siempre debe presentarse una señora o señorita con decencia, pero mucho más a comulgar, y en general en la iglesia. Es lamentable que cada vez, las señoras y señoritas vayan cediendo más al mundo, y ya de todas partes, desde el Papa y los Obispos, hasta los seglares, están llamando la atención acerca de este punto. Pero no hacen caso las señoras y señoritas. ¡Qué grande es su responsabilidad! y ¡qué cuenta tendrán que dar a Dios!

Va usted a Construir . . . ?

EMPLEE SIEMPRE Mosaicos Vega

Qué consistentes
Qué acabados
Qué firmeza de colores

Y qué precios tan razonables
Por qué no verlos
Si no le gustan—no los compra.

CALLE B, No. 70—TELEFONO 1577

AMIGAS QUE NO CONVIENEN

Las que no tienen sentimientos religiosos.

Las que no tienen lenguaje pulcro y decente.

Las que tienen malos modales y son muy despreocupadas.

Las que son amigas de murmurar y criticar a todo el mundo.

Las que son mundanas y no saben más que de modas, teatros, bailes, etc.

Las que en las playas son descocadas, se pasean en traje de baño y en esa facha desvergonzada entran en los salones.

Lo primero es lo primero

—Quieres acompañarme al cine, Melecio? Ya ves que hoy es domingo y hay que divertirse.

—De mil amores. Pero de cuando acá tan cambiado que antes apenas le hablaba de él y ya me estaba haciendo crucetas?

—Ya lo veo, los tiempos cambian y también las convicciones... ¡Qué tú! una cana al aire.

—Así me gusta, D. Lorenzo, pero después que yo lo acompañe al cine quiere venir conmigo a un baile que celebran en la casa de Paco Benítez?

—Cómo nó! te lo he de negar, cuando tú me vas a hacer grata compañía?

—Allí habrá mucha juerga; nos pondremos a jugar billar, naipes u otros juegos de azar. Le aseguro que se divertirá muchísimo.

—Vaya, hombre, yo no que ría tanto, pero pues te empeñas, iré contigo si quieres prometerme otra cosa.

—Qué?

—Muy sencillo. Son las ocho, vamos a la iglesia y...

—Ya salió...

—Eh? no te gusta? por qué?

—No veo qué fruto se saque de eso.

—Ah con que no ves cuál es el fruto? Pues ni yo veo el fruto que se saca de ir al Cine, al baile, a los billares, a las diversiones. Se pasa un rato alegre entregados por completo al juego, sin acordarse de que es domingo, de que hemos de honrar a Dios, de que somos hombres; y olvidados de que hemos de acabar con nuestra carrera mortal. Y cuando nos encontramos en la hora suprema, y nos presentamos ante el Juez Divino, no creo yo que nos va a preguntar si fuimos al cine, si nos divertimos en el teatro, si nos entretuvimos en el juego, en los bailes, en las reuniones y en los pasatiempos. **LO PRIMERO ES LO PRIMERO.** Nos interrogará si hemos satisfecho las obligaciones que tenemos como criaturas suyas, si hemos cumplido con esos deberes tan sencillos que nos relacionan con nuestro Creador, que, como dice Balmes "no podemos prescindir de ellos, pues que la simple existencia produce deberes hacia al ser que nos la ha dado", y esos deberes,

siendo tan sencillos y fáciles de cumplir son las buenas acciones de que hemos de dar cuenta: del cumplimiento de sus mandatos y preceptos. Que si te admiras de que te invite a la Iglesia no es porque vaya a sacar un fruto próximo y perecedero, sino que cuando voy a ella cuando cumpla con mis obligaciones de cristiano, voy a recoger el alimento que sustente y vivifique mi espíritu y mi alma, que me asegure el bienestar de ellos, que me de esfuerzo para el constante trabajo, que preste a mis empresas el buen suceso que no se logra tan fácilmente, sobre todo cuando éstas son nobles y levantadas; y ese alimento y sustento de mi espíritu y de mi alma, ese bienestar que para ellos pretendo, ese esfuerzo para los trabajos, y ese buen suceso de mis empresas no se obtiene con pasarse una noche en el baile, en el cine, en las tertulias y en los juegos, sino que le presta un cuidado más digno y elevado, que no es la preocupación que nos solicita en nuestros planes, ni la intención que ponemos en llevarlos a cabo, sino una cosa más fácil y sencilla: mis prácticas de Cristiano, mis convicciones de creyente y el cumplimiento de mi Religión. Práctica, convicciones y cumplimiento que tienen su efecto cuando me acerco a la iglesia y me postro ante el altar para cumplir con mis deberes de católico verdadero.

Y no me arrepiento de haber dicho cuánto hasta ahora te he expresado, sino que lo digo con esa profunda experiencia que me prestan mi edad y mis trabajos. Siempre que cumplí con mis obligaciones de cristiano, tuve buen suceso en mis negocios, y cuando las descuidé sufrí un menoscabo.

—Pero no comprendo a qué tanta oratoria para encomendarme que vaya a la iglesia? Qué vamos a pasarnos todo el domingo en ella?

—Ah no, amigo mío, si he dicho algo, no es que quiera ofenderte, es que no veo yo por qué antes de irnos a la diversiones, no hemos de cumplir con las obligaciones que nuestros deberes de creyentes nos imponen. No es una carga pesada que no se pueda llevar. Pa-

samos hora enteras, en teatros, cines, bailes y juegos, pero no queremos estar media hora en la Iglesia; y por despilfarrar un rato a costa de un efímero pasatiempo, descuidamos el ganar lo que nos ha de dar un gozo eterno. No comprendo, no, cómo acudimos más presurosos a las vanas diversiones; digo que no las hemos de tomar, sino lo que no comprendo es por qué las hemos de anteponer a lo principal. Lo primero es lo primero y luego vendrán los descansos del cuerpo, las honestas recreaciones e inofensivos deleites, los que nos serán más gratos y más regocijados si vamos a ellos con la conciencia tranquila y la paz en el alma que presta la satisfacción del deber cumplido.

No es pesada la carga, pero no entendemos su ligereza ni comprendemos su valor.

Tomémosla y la experiencia nos enseñará la verdad de cuanto ahora te digo. Entonces comprendemos su eficacia; entonces disfrutaremos de su riqueza; y entonces, sólo entonces habremos cumplido un deber que nos preste un gozo y bienestar perdurables.

J. M. Betis.

NUESTROS Enemigos

(Viene de la 1a. Pág.)

Maritain es legalista, Maritain está contra nosotros, por la causa de la legitimidad del Gobierno de Barcelona. Yo, en nombre de cuatrocientos mil hermanos nuestros, martirizados por los enemigos de Dios, yo le desprecio y no abordo el tema de la legalidad de Barcelona. (Grandes aplausos).

Es que no saben Maritain y sus amigos Mauriá y todos los colaboradores de esa prensa enemiga, es que no saben que, a pesar de las payasadas de un sedicente ministro de ese gobierno trashumante de Euzkadi, no saben que en la España roja no hay un culto? ¿Es que no saben que las iglesias y los objetos sagrados han sido profanados? ¿Es que no saben que la familia, cimiento primero para la salud de una sociedad cristiana, ha sido allí ultrajada? ¿Es que no saben que en casi todos los pueblos y ciudades de la España roja, como un hilo trágico que acusa el paso de la hora, se levanta un montón de piedras y escombros que señala

Actividades de la Acción Católica

Lunes y Viernes a las 5 p.m. Círculos de estudio para Señoras y Señoritas.

Miércoles a las 8 p.m.—Reunión para los Caballeros de la A.C.

Jueves a las 8 p.m.—Reunión para la Juventud masculina de la A.C.

DIAS Y HORAS DE REUNION DE LAS DIRECTIVAS Y CENTROS DE ACCION CATOLICA.

Directiva de Damas y Caballeros 2os. Martes a las 5 p.m.

Directiva de Damas.—3os. Jueves a las 5 p.m.

Directiva de Caballeros.—4os. Martes a las 5 p.m.

Centro Pro Vida Cristiana.—1os. Domingos a las 10 a.m.

Directiva del Centro de Beneficencia.—4os Martes a las 4.30 p.m.

Beneficencia y Visitadoras.—4os. Martes a las 5 p.m.

Centro de Catecismo.—3os. Martes a las 5 p.m.

Centro de Moralidad.—1os. Jueves a las 4.30 p.m.

Centro Pro Familia Cristiana.—1os. Martes a las 5 p.m.

Centro de Periodismo.—4os. Jueves a las 5 p.m.

Secretariado.—2os. Jueves a las 5 p.m.

Imprenta "ACCION CATOLICA"

CALLE 4a. ENTRE AVE. CENTRAL Y AVE "B"

TELEFONO 995-J—APARTADO 245

PANAMA, R. de P.

Papel de Cartas, Sobres, Tarjetas de Visita y para Bautizo, Participaciones de Matrimonio, Menús y toda clase de impresos que Ud. necesite para fiestas Religiosas y Sociales. También ejecutamos toda clase de trabajos Comerciales y Publicaciones Periódicas. En resumen: todo lo que Ud. necesite en el ramo de Imprenta estamos listos a servirle.

ANTES DE ORDENAR SU TRABAJO A OTRA IMPRENTA SOLICITE NUESTROS PRECIOS.

en las plazas de los pueblos el lugar donde estuvieron las parroquias? (Aplausos. Muy bien)

España que prestó a la Iglesia de Cristo el gran servicio de luchar contra la herejía protestante, renueva hoy aquel servicio, haciendo esta otra salida al mundo. Frente a esto, ¿qué es lo que importa, ni qué nos interesa a nosotros la sabiduría de Jaime Maritain? La sabiduría de Jaime Maritain tiene a-

centos que recuerdan la de los sabios de Israel y tiene las falsas maneras de los demócratas judíos.

Nosotros sabemos que él está en trance de recibir o recibe ya el homenaje de las logias y de las sinagogas. Y tenemos de hecho a dudar de la sinceridad de su conversión; y ante el mundo católico denunciamos este peligro tremendo de traición (Grandes aplausos).

CONTRA -VERAMON DOLORES

Compañía Panameña de Licores

SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 606

GRAN BARATILLO DE LIBROS Y OBJETOS RELIGIOSOS

EN LA LIBRERIA DE LA ACCION CATOLICA

(Bajos del Palacio Arzobispal)

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad Por Añejamiento Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R.P.

TEL. 2171

P. O. BOX 593



Vivamos del Evangelio

"¿QUE HACER PARA SALVARME?"

Conocimiento y práctica de la religión

SANTO EVANGELIO. Domingo XII después de Pentecostés.—En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Bienaventurados los ojos que ven lo que vosotros veis. Pues os aseguro que muchos profetas y reyes desearon ver lo que vosotros veis, y no lo vieron; y oír las cosas que vosotros oís y no las oyeron.—Levantóse entonces un doctor de la Ley, y díjole con el fin de tentarle: Maestro, ¿qué debo yo hacer para conseguir la vida eterna?—Díjole Jesús: ¿Qué es lo que se halla escrito en la Ley? ¿qué es lo que en ella lees?—Respondió él: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con todas tus fuerzas, y con toda tu mente; y al prójimo como a tí mismo.—Replicóle Jesús: Bien has respondido. Haz eso y vivirás.—Mas él, queriendo dar a entender que era justo, preguntó a Jesús: ¿quién es mi prójimo?—Entonces Jesús, tomando la palabra, dijo: Bajaba un hombre de Jerusalén a Jericó, y cayó en manos de unos ladrones, que le despojaron de todo, y le cubrieron de heridas, y se tueron, dejándole medio muerto. Bajaba casualmente por el mismo camino un sacerdote, y aunque le vio pasó de largo. Igualmente un levita, a pesar de que se halló vecino al sitio y le miró, siguió adelante. Pero

un pasajero, de nación samaritano, llegóse donde estaba; viéndole, movióse a compasión; y arrojándose, vendó sus heridas, bañándolas con aceite y vino, y subiéndole en su cabalgadura, le condujo al mesón, y cuidó de él. Al día siguiente sacó dos denarios, y dióselos al mesonero, diciéndole: Cuidame este hombre; y todo lo que gastares de más, te lo abonaré a mi vuelta. ¿Quién de estos tres te parece haber sido el prójimo del que cayó en manos de los ladrones? Aquel, respondió el doctor, que usó con él de misericordia. Pues anda, díjole Jesús, y haz tú otro tanto.—S. Lucas, X 23-37.

Aplicación Práctica

Este Evangelio es sumamente importante y práctico: en él se plantea el gran problema de toda nuestra vida: "¿Qué debo hacer para salvarme?"...

Al comenzar el año escolar, tiene una aplicación especial: ¿Qué debemos hacer para salvar a nuestros niños?...—"Hay que instruirlos",—contesta el mundo. Pero esto no basta: es necesario instruirlos BIEN...hay que darles una instrucción que sirva para salvar sus almas: la instrucción RELIGIOSA....

I. IMPORTANCIA DE LA SALVACION.—Comencemos por convencernos bien de todo esto. La falta de esta convicción hace que muchos se interesen más por cualquier negocio, aun con peligro de la salvación propia o de sus hijos. ¿Cuántos desean que sus hijos aprendan una lengua ex-

tranjera, comercio, o cualquier otra cosa, y los envían...a colegios protestantes, disfrazados con el nombre de "colegios americanos"!... Y los pobres niños, aunque no reciban instrucción religiosa a lo protestante, respiran, se mueven y se forman en un ambiente saturado de protestantismo. ¿Qué pasaría a una planta tropical, aunque no se le echara agua helada, si tuviera que desarrollarse en una atmósfera fría, invernal?....

Cada cual tiene gravísima obligación, —y los padres la tienen también por sus hijos,— de procurar ante todo su salvación, y por tanto de no exponerse a perderla. Muy consolador es aquello de S. Agustín: "Has salvado un alma? Tienes predestinada la tuya". Mas ¿qué decir de los que ponen en serio peligro la salvación de un alma, y más aún si es la de sus propios hijos?...

II. IMPORTANCIA DE LA INSTRUCCION RELIGIOSA.—La importancia de la salvación nos da a conocer la importancia de la instrucción religiosa, que nos enseña el camino para conseguirla. Quien tiene empeño en ir a una ciudad, debe tenerlo también en averiguar el camino que le lleve a ella.

La instrucción religiosa es necesaria para todos: Para los niños, pues necesitan saber a lo menos las verdades más fundamentales de la fe... Para los jóvenes, pues deben aspirar a un conocimiento más completo de la religión... Para los adultos, pues deben saber armonizar las enseñanzas cristianas con las amargas realidades de la vida diaria...

Aun los que se dan a la piedad, necesitan un conocimiento más íntimo y profundo de la vida religiosa, para salvar los tropiezos y dificultades del intrincado camino de la virtud. Cuántos, animados de muy buenos deseos, apenas adelantan y viven como atrapados en sus defectos, precisamente por la ignorancia de la verdadera vida piadosa!... Podría suplir esa falta un buen director, pero ¿cuántos se dejan dirigir de veras?....

La lectura de las vidas de Santos sirve para despertar y avivar el deseo de imitar sus ejemplos, así como la lectura de novelas o de páginas de sport y la asistencia a los cines despiertan el entusiasmo y encauzan la actividad de niños, jóvenes y ancianos hacia otros ideales.

III. INSTRUCCION PRACTICA.—La instrucción religiosa para ser sólida, tiene que ir

PENSION MARTINELLI

Situada en lugar céntrico, Avenida A. No 16, Esquina Calle 4a.

Con los ESTUDIANTES especial atención.

PRECIOS MODICOS VISITELA Y QUEDARA SATISFECHO

Apdo. 732—Tel. 2048

María P. v. de MARTINELLI

Siguen los preparativos para la excursión de Católicos Panameños a Mexico

Como nuevo dato informativo sobre la excursión de católicos panameño que se proyecta a México, publicamos a continuación la siguiente carta que ha recibido el reverendo Padre Manuel Prada, a quien debe dirigirse todo aquel que esté interesado en la mencionada excursión:

Agosto 13 de 1938

Sr. Manuel Prada, C.M.F.,

Apartado No. 1002,

PANAMA.

Muy señor nuestro:

Excursión a México de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María

En contestación a su atenta carta del 4 del actual, nos es grato adjuntar a la presente itinerario previendo todos los servicios necesarios desde la llegada de este grupo a Acapulco el 5 de octubre hasta su salida por Acapulco el 20 del mismo mes.

Como usted observará, este itinerario hace uso de la salida del vapor "City of San Francisco" de Balboa el 10 de octubre, regresando por el mismo vapor con llegada a Balboa el 24 del mismo mes. Cree mos que este es el mejor medio para trasladarse a México, ya que el viaje por la Habana

y Veracruz causaría gastos mayores, debido al cambio de vapores en La Habana, probable estancia de uno o dos días en dicha ciudad, etc. Por otra parte, el itinerario de Acapulco a México y regreso es sumamente interesante y da la posibilidad de visitar las ciudades de Texaco y Cuernavaca aprovechando el viaje a México, sin tener que hacer una excursión especial a dichos lugares.

Observará usted igualmente que hemos previsto tres viajes a la Basílica de Guadalupe los días 8, 9 y 12 de Octubre. Tenemos entendido que el día 12 de octubre habrá una ceremonia para la entrega de las obras. De todas maneras, en vista de que las diferentes excursiones previstas se operarán especialmente para su grupo, estas puedan ser cambiadas de día, según desea usted una vez que haya decidido definitivamente en qué días prefieren ir a la Basílica.

Traslados

Los traslados a la llegada y salida de Acapulco estarán a cargo de un representante nuestro que se ocupará de transportar a los pasajeros en lancha y coche privados junto con los equipajes de mano y pesados, ayudándolos en las formalidades de la aduana. En ca-

(Pase a la Pág. 6a.)

acompañada de la práctica. Las verdades y preceptos religiosos, de tal manera deben llenar el entendimiento que rebosen y empapen la voluntad. ¿De qué sirve saber los mandamientos de la Ley de Dios y de la Iglesia, si no se cumplen? O conocer los Sacramentos, si no se reciben cuándo y cómo se debe?... ¿De qué sirvieron a los fariseos sus conocimientos religiosos, si no aprendieron su verdadero espíritu?...

En este Evangelio tenemos una lección muy práctica de religión, necesaria para todos: "Amarás al Señor, tu Dios... y al prójimo... Ese es el camino real para la salvación.... y por

ahí debe encauzarse la educación religiosa... Es como la escalera para subir al cielo: los que más suben por ella, son los que más adelantan en virtud y santidad... ¿Qué decir, pues, de dos que se dan a muchas prácticas de piedad, si no saben hacer ningún sacrificio por Dios; y cuanto a su prójimo, si se sacrifican es para difamarlo y hundirlo?...

Seamos prácticos, como lo fué Cristo Nuestro Señor: Ante todo la salvación; y para esto una educación religiosa tal que nos lleve a amar, de palabra y obra, a Dios y al prójimo por Dios...

Clínica Núñez

Panamá, R. de P.

Dr. J. M. Núñez
Medicina General

Dr. Rodrigo Núñez
Clínica Dental
Rayos X

Dr. J. A. Núñez
Cirugía—Vías Urinarias

Dr. Pedro V. Núñez
Clínica para Niños

ESCUELA PRIVADA DE MODISTERIA

Rosa W. de Escobar

Clases de Corte y Confección, está abierta la matrícula de 1938-1939.

Avenida A y Calle 6a. No. 14.

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos. Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

De Jueves a Jueves

Interior

En el Palacio Legislativo que será levantado a un costo de más de medio millón de balboas funcionará también una Biblioteca Nacional.

La Academia de la Historia Colombiana en gesto de confraternidad para con la República de Panamá, colocará un Escudo Panameño de mármol en la Quinta de Bolívar.

La Secretaría de Hacienda dictó en días pasados un decreto por el cual se ordena la habilitación del papel sellado que ha de usarse en el bienio de 1939 a 1940.

Dentro de breves días comenzará la demolición del edificio donde funcionará la Alcaldía Municipal y la casa contigua para comenzar la construcción del local donde funcionará la Lotería Nacional de Beneficencia, con salida a la Plaza de Arango.

La Secretaría de Hacienda autoriza al Dr Henry Simmons para importar de Colombia 25 novillas lecheras.

En esta semana la Nestlé iniciará la fabricación de leche evaporada. Ha sido satisfactoria la producción de leche condensada.

Se ha intensificado últimamente la campaña contra las

arrieras y ello lo prueba la gran cantidad de Bisulfuro de Carbono y del Bisulol que se vende mensualmente, (cerca de 100 galones mensuales).

Exterior

Intrepido viaje aéreo sin parada hecho en 19 horas y 55 minutos desde New York hasta Berlín, recorriendo 6,200 kilómetros hizo el avión alemán Brandeburg.

Costa Rica y Panamá someterán a sus congresos la cuestión de límites.

Estará a cargo de dos ingenieros de cada país y uno de Chile. Este tratado será firmado por los Presidentes Arosemena y Cortés, sobre el río Sixaola (Puente Internacional)

El General Franco prepara sus fuerzas para una nueva gran ofensiva general.

Se cree que será contra Madrid y Barcelona, como intento para dar fin a tan larga guerra.

ATENCION

Esta Administración avisa a sus favorecedores que el Sr. José Angel Tous está autorizado para conseguir anuncios.

Siguen los preparativos para la Excursión de Católicos de Panamá a México

(Viene de la Pág. 5)

so de que, por ser demasiado numeroso, parte del equipaje no quepa en los automóviles, éste se enviará a México y de México a Acapulco en los autobuses de la Flecha Roja, pagando nosotros por su transporte, pero no asumiendo ninguna clase de responsabilidad, en caso de pérdida, robo o deterioro.

Excursiones

El viaje de Acapulco a México y regreso, las excursiones indicadas en el itinerario y los viajes a la Basílica se efectuarán en automóviles modernos, cerrados, de 5 y 7 pasajeros, acomodando 4 personas en los 5 asientos y 6 personas en los 7; en el coche donde viaja el guía (un guía para un grupo no mayor de 15 personas), habrá una persona menos en el automóvil. Las excursiones incluirán los puntos de interés descritos en el adjunto folleto "How to see Mexico City and its Surroundings": sin embargo, el itinerario de las mismas no está sujeto al indicado folleto, pudiendo ser substituido por otro que en su opinión sea más interesante, dado el carácter de los pasajeros.

Hoteles

En Acapulco, Taxco y México se han previsto cuartos de dos camas cada uno con baño privado. Esto es particularmente necesario en Acapulco y Taxco donde el clima es caliente. Hemos previsto un aumento en el precio para toda persona que desee ocupar exclusivamente un cuarto de una cama con un baño, en los diferentes lugares.

Guía

Un guía representante nuestro acompañará la excursión de Acapulco a México y regreso durante las varias excursiones descritas en el itinerario.

Director espiritual

Estamos dispuestos a dar servicios gratuitos de traslados, transporte a México y regreso, hoteles, comidas y excursiones

al conductor espiritual que sin duda acompañará al grupo, a condición de que el mismo se componga por lo menos de 10 boletos enteramente pagados.

Comidas

Nuestros precios incluyen todas las comidas desde la llegada hasta la salida de Acapulco, en la inteligencia de que dichas comidas se tomen en los diversos hoteles donde se aloje el grupo, particularmente en la Ciudad de México Toda comida que se tome fuera del hotel al gusto del pasajero deberá ser pagada personalmente por dicho interesado.

Propinas

Nuestro precio incluye las propinas a los mensajeros y camareras en los hoteles en Acapulco Taxco y México, todo gasto personal como lavado de ropa, vinos, licores, aguas minerales, llamadas telefónicas, cables, etc., siendo por cuenta directa de todos los interesados.

En Acapulco y Taxco los pasajeros se alojarán en el mejor hotel de la población. En la Ciudad de México hemos pensado que quizás los mejores hoteles serían demasiado caros. Por esta razón tenemos opción entre los hoteles Ontario y Gillow, que sin ser de lujo son de muy buena clase, todos los cuartos teniendo baños privados y camas Simons. El Hotel Ontario está situado a unas 4 calles de la Catedral, siendo quizás la calle donde está ubicado un poco rumorosa. El Hotel Gillow se encuentra a 3 calles de la Catedral, junto a la Catedral. El Hotel Gillow tiene la ventaja de tener una situación más céntrica con respecto a nuestra oficina y otros puntos importantes de la ciudad.

Durante las excursiones están incluidos toda clase de gastos como transporte, guía para el grupo propinas y comidas en los restaurantes, entradas a los museos y edificios públicos.

Podemos hacer a usted un precio neto por persona (mínimo de 10 boletos pagados) de \$115 Dls Amer, habiendo un recargo de \$10 Dls. Amer. por cada persona deseando utilizar un cuarto sencillo con baño en

los hoteles. Como dicho más arriba, este precio incluye, habiendo 10 personas, servicios gratuitos durante todo el recorrido para el Director Espiritual.

Este precio equivale a un gasto diario por persona de \$5.75 Dls. Amer., incluyendo gastos de alojamiento, comidas, excursiones, transportes, propinas, etc., que pensamos es bastante razonable.

Para el mes de octubre tenemos varias nutridas excursiones de los Estados Unidos para las cuales ya hemos apartado habitaciones en diversos hoteles; por esta razón, sería de su interés ya saber lo más pronto posible, si esta excursión se va a llevar a cabo, y el número de pasajeros para poder desde luego hacer las reservaciones necesarias, pues lamentáramos que al último momento tuviéramos que informarlo que no hay lugar. Le recomendamos por consiguiente active sus trabajos al respecto y se comunique con nosotros a la mayor brevedad posible.

Uno de los puntos delicados es el transporte de Balboa a Acapulco, en vista de que los vapores de la Panama Pacific Line no son muy grandes y generalmente ya traen mucho pasaje de Nueva York o de San Francisco. Le sugerimos trate con el agente local de la Cía., en Panamá este asunto. Naturalmente, estamos en la mejor disposición de ayudar a obtener el espacio necesario, pidiéndolo nosotros ya sea en Nueva York o en la Oficina de esta ciudad. Este punto es importante y le recomendamos lo trate inmediatamente, comunicándose con nosotros al respecto lo más pronto posible.

En vista de la gran demanda de hoteles y de los diferentes contratos que tenemos con otros grupos, creemos oportuno recomendarle nos envíe el importe de los boletos por medio de giro sobre Nueva York a medida que se vayan inscribiendo los pasajeros a fin de que, al recibo de sus comunicaciones, podamos hacer las reservaciones anticipadamente.

Creemos que está usted al tanto de los requisitos para entrar a este país, pero en caso contrario, con gusto se los comunicamos, sobre todo por lo que se refiere al asunto del depósito de entrada. En ciertos casos y a condición de que se nos dé aviso oportuno, y especialmente en caso de que nosotros nos ocupemos del transporte de Balboa a Acapulco y regreso, estamos en condiciones de poner una garantía al gobierno que evite el pago elevado de los derechos de entrada al país.

Quedamos en la espera de sus noticias sobre el particular, así como de cualquier sugerencia o cambio que desee usted hacer en el itinerario, y nos suscribimos de usted afmos. attos. y

Ss. Ss., O. Cabutti,
Gerente.

Cumplimiento

del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Acción Católica

MUY GRATA NOS SERA SU VISITA

HOTEL COLON

CALLE "B" y 12 OESTE, PANAMA, R. de P.

Habitaciones Económicas, Cuartos con Teléfonos, Baño y Servicio Sanitario, Departamentos para Familias, Cuarto Muestrario para Viajeros, El Hotel más Céntrico de la ciudad.

APARTADO No. 262, PANAMA.—TELEFONO No. 2300

G. GARCIA, Gerente.

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cía

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

Vía España—Bella Vista No. 51